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Напряженные обязательст
ва взял коллектив комбина
та на четвертый год пятилет
ки. Семь месяцев работы 
убеждают, что эти обяза
тельства будут выполнены. 
Достигнутый рубеж уже се
годня для нас — пройден
ный этап, и успокаиваться 
на этом мы не имеем пра
ва: завтра нам предстоит 
решить более напряженные 
производственные задачи.

В  1975 году горняки и ав
тотранспортники комбината 
должны добыть 9.500 тысяч 
тонн руды, вывезти 6.250 
тысяч кубических метров 
вскрыши, обогатители — 
выпустить более 3800 тысяч 
тоня железного и 300 тысяч 
тонн апатитового концентра
та.

Задача очень напряжен
ная, и для ее решения не
обходимо в короткий срок 
выполнить комплекс техни
ческих. и о р г а>н и з а циошшх 
мероприятий. В 1975 году 
всему коллективу комбината 
в связи с пуском АБОФ 
предстоит выдержать еще 
один трудный экзамен — ос
воить технологию производ
ства апатитового концент
рата. К нему надо готовить
ся-уже -«тодня.

Техническая оснащенность 
и организация производства 
в наших основных цехах на
ходится на достаточно вы
соком уровне. Однако для 
решения задач последнего 
года девятой пятилетки до
стигнутые в этой области 
рубежи недостаточны.

Назову основные пробле
мы, на решение которых 
должны быть направлены 
усилия наших работников.

Апатито - бадделеитовая 
фабрика предъявляет жест
кие требования горнякам по 
качеству и составу руды, 
подаваемой на фабрику. 
Между тем, рудная база 
находится в критическом со
стоянии: горные работы ве
дутся в пределах южного 
у ч а с т к а  месторождения. 
С е й ч а с  эксплуатируемая 
площадь рудной залежи со
кратилась почти до 50 про

центов от общей ее площа
ди из-за наступления пре
дохранительного целика, 
защищающего карьер от 
озера Ковдоро. Он нахо
дится в самом центре мес
торождения, где сосредо
точены запасы наиболее бо
гатых по содержанию же
леза и апатита руд. Эксп
луатация целика возможна 
только после выполнения 
комплекса работ по отводу 
реки Верхняя Ковдора в 
1975 году.

В будущем году на руд
нике будут введены в экс
плуатацию два восьмикубо
вых экскаватора ЭКГ-8И. 
Для дальнейшей механиза
ции взрывных работ необхо
димо внедрить еще одну за
рядную машину; продолжить 
м е х а  низацию погрузочно- 
разгрузочных работ на скла
дах взрывчатых материалов. 
Для облегчения труда ра
ботников геолого-маркшей- 
дерской службы, улучшения 
качества технической доку
ментации будет введен ме
тод стереофотограмметрии.

Цех технологач е с к о г о 
транспорта — св я з у ющее  
звено' в работе рудника и 
обогатительной фабрики, и 
от его ритмичности зависит 
стабильная работа комбина
та в целом.

Недавно на комбинате 
проводила работу Всесоюз
ная школа передового опыта 
по эксплуатации и техниче
скому обслуживанию боль
шегрузных автомобилей. Ее 
участники отметили ниякий 
уровень культуры производ
ства в ЦТТ, отсутствие не
стандартного гаражного обо
рудования; имеющиеся при
способления несовершенны, 
громоздки и малопроизводи
тельны.

Немедля нужно создать 
творческую бригаду, которая 
в ближайшее время сможет 
ознакомиться оо средствами 
механизации и внедренным 
и ест аяд а р тн ым обор удов ани - 
ем на передовых горнодобы
вающих предприятиях стра
ны и изготовить подобные 
приспособления у себя.

Ковдорского ГОКа
С целью повышения про

изводительности труда в те
чение 1975 г. двадцать пять 
автомобилей БелАЗ-540 бу
дут заменены сорокатониы- 
ми самосвалами БелАЗ-548. 
Будет испытана и внедрена 
опытная партия приборов 
системы автоматичес к о г о  
контроля загружаемой гор
ной ,массы в автосамосва
лы, что даст возможность 
избегать их перегрузов.

Горнякам и транспортни
кам комбината предстоит ос
воить систему автоматизи
рованного управления гор- 
но - транспортным оборудо
ванием «Карьер-2», все на
ладочные работы которой 
будут закончены в текущем 
году. От ее внедрения ожи
дается увеличение произво
дительности экскаваторов и 
транспорта до 5—7 процен
тов.

Не менее сложная задача 
стоит перед обогатителями. 
Прирост объемов производ
ства и пуск АБО Ф потребу
ет от них колоссальных уси
лий.

В целях совершенствова
ния технологии обогащения 
руды, планируется провести 
испытание нового технологи
ческого и классифицирую
щего оборудования (сепа
раторы 209КПП-СЭ и гид-, 
роциклоны 1400 мм), ре
конструкцию шестой секции 
фабрики по двухстадиаль
ной схеме измельчения; вне
дрить экспресс — систему 
измерения содержания же
леза в дробленной руде; вы
полнить комплекс мероприя
тий по совершенствованию 
процесса фильтрации; за
кончить работы по автома
тизации поточно-транспорт
ной системы сушки и по
грузки железорудного кон
центрата.

За счет совершенствования 
технологии, внедрения но
вой техники, механизации и 
автоматизации производст
венных процессов, планиру
ем получить дополнительно 
30 тысяч тони концентрата.

(Окончание на 3-й стр.).

Еще недавно восьмикубо
вый богатырь делал первые 
робкие шаги, а сейчас — 
это самый высокопроизводи
тельный экскаватор. Эки
паж, возглавляемый П. Та- 
нюшкиным, в июле отгру
зил 100 тысяч кубометров 
горной массы. В августе ему 
предстоит увеличить произ
водительность на 20 тысяч 
кубометров. Горняки убеж
дены: для ЭКГ-8И это не 
предел.

Фото А.Чучумова.

СТОЛ ЗЯКЯЗО В-У  РАБОЧИХ МЕСТ
Прошло более трех ме

сяцев текущего года с тех 
пор, как возобновил работу 
стол заказов гастронома 
«Горняк» на руднике «Ков- 
дор» За этот период наши 
женщины сэкономили нема
ло личного времени, обеспе
чив при этом свои семьи не
обходимыми продовольст

венными товарами. Заказы 
наши выполняются своевре
менно и добросовестно. 
Приемщица заказов Тамара 
Савельева своей вежли
востью и приветливостью за
служила всеобщее уважение 
работников рудника «Ков- 
дор».

Просим через газету «Руд

ный Ковдор» выразить на
шу общую благодарность 
коллективу гастронома.

СОКОЛОВА А., ИЛЬ- 
Ю ТОВИЧ В. В., ЯБРИ-  
КО ВА  Т. П., КАРП О 
ВА Л. Н., М ОРОЗОВА  
Н. И., Б Е РС Е Н ЕВ А  
Л. Ф. и другие.

0 ЗАВТРАШНЕМ ДНЕ
В минувшую пятницу в 

актовом зале управления 
ГОКа состоялся партийно- 
хозяйственный актив. С 
докладом выступил дирек
тор комбината А. И. Суха- 
чев. Он ознакомил присут
ствующих с задачами, кото
рые предстоит решить кол
лективу ГО Ка в 1975 году.

В  прениях по докладу вы
ступили начальник обогати
тельной фабрики А. П. Си- 
доренков, начальник цеха 
технологического транспор

та Г. С. Румаков, началь
ник строящейся АБО Ф  
Ф. И. Сычук, машинист 
экскаватора рудника «Ж е
лезный» М. М. Подчапко, 
слесарь участка дробления 
А. И. Кузнецов, начальник 
ОРСа А. Б. Сме,лянский и 
другие.

Они внесли ряд конкрет
ных предложений, которые 
будут учтены при перспек
тивном планировании на 
завершающий год девятой 
пятилетки.

Александр Курило работает водителем БелАЗ-540 
в цехе технологического транспорта. Александр — до
бросовестный и грамотный шофер, требовательный бри
гадир. Возглавляемый им коллектив не раз выходил по
бедителем в соцсоревновании. Фото Г. Антонова.

Лучшая смена в районе
Комсомольске - молодеж

ная смена участка дробле
ния (начальник смены А. 
Екимов, групкомсорг Н. 
Черкасов) по итогам соцсо
ревнования среди комсо
мольско-молодежных кол
лективов Кировского района 
за II  квартал признана по
бедителем. Ей вручен вым
пел обкома комсомола.

Дробильщики полны ре
шимости «прописать» у се
бя вымпел и на третий 
квартал. Они с хорошими 
показателями завершили 
июль (производственное за
дание выполнено на 102,2 
процента, добились качест
ва дробления 12,5 процента 
при норме 16), не снижают 
темпов в августе.

ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ
В ПРОФКОМЕ 
КОМБИНАТА

в среду проходило засе
дание, на котором были под
ведены итоги социалистиче
ского соревнования за 
июль. По первой группе це
хов победителем признан 
коллектив обогатительной 
фабрики, по второй группе 
— коллектив ремонтно-ме- 
ханического цеха, по 
третьей — коллектив отде
ла технического контроля. 
Отмечена хорошая работа 
тружеников цеха подготов
ки производства, Ж КС , 
КИПиА.

Звание «Лучший мастер— 
воспитатель Ковдорского 
ГОКа» присвоено начальни
ку смены участка дробле
ния фабрики А. Екимову.

Им город 
рукоплещет

В минувшую пятницу во 
Дворце культуры собрались 
строители треста «Ковдор- 
строй», чтобы отметить свой 
праздник. У п р а в л я ю щ и й  
трестом Ю. М. Зелинский 
ознакомил присутствующих 
с теми задачами, которые 
им предстоит выполнить в 
оставшееся время года и 
рассказал о планах на 1975 
год.

Затем торжественно чест
вовали передовиков произ
водства. Дважды на сцену 
вызывался бригадир ком
плексной бригады строи
тельно-монтажного управле
ния «Промстрой-I» В. И. 
Горшков. Ему были вруче
ны правительственная теле
грамма от руководителей 
Министерства в связи с 
присвоением звания «Луч
шая бригада Минтяжстроя 
СССР» и Почетная грамо
та треста. Звания «Ударник 
девятой пятилетки» удо
стоился шофер автотран- 
спорной конторы Г. И. Вер- 
тебный. Наградили почетны
ми грамотами, ценными по
дарками бойцов студенче
ских отрядов. Они заслужи
ли чествования наравне с 
профессионалами наших 
строек.

Коллективам АТК и СМУ 
«Промжилстрой» — победи
телям в социалистическом 
соревновании по тресту за 
II квартал — вручили пере
ходящие Красные знамена.

(Наш корр.).
ю
— ТОВАРИЩ УРОЖАЙ

Н А  П О Л Е  Г У С Т О . . .  
А В С И Л О С Н О Й  Я М Е ?

На сенокосе сейчас самая 
горячая пора. Беспрестанно 
идут дожди, и вряд ли кого 
надо убеждать, что уборка 
зеленой массы из-за этого 
затруднена.

Силами работников под
собного хозяйства ОРСа 
Ковдорского ГОКа с сено
косом не справиться. Нам на 
помощь пришли мно ,г й е 
предприятия города. Их ру
ководители поняли всю важ 
ность задачи, обеспечить 
уборку урожая трав в сжа
тые сроки, и для этой цели 
выделяли необходимое ко
личество людей й технику.

Особо хотелось бы отме
тить коллектив рудника 
«Ена». Администрация, парт
ком и рудком организовали 
работу на поле подсобного 
хозяйства ОРСа Ковдорско

го ГОКа так, что зеленая 
масса на площади 32 га бы
ла скошена и вывезена в 
силосные ямы в течение 6 
дней. Просим редакцию 
«Рудного Ковдора» пере
дать благодарность от на
шего коллектива всем, кто 
принимал участие в уборке 
трав и кто организовал эту 
работу — администрации, 
парткому и рудкому рудни
ка «Ена» горно-обогати- 
тельного комбината «Ков- 
дорслюда».

Однако, руководители не
которых предприятий и це
хов уборку зеленой массы 
считают второстепенной за
дачей и не проявляют усер
дия в организации работ на 
сенокосе. Это относится в 
первую очередь к руководи
телям ТЭЦ  и СУ-6. От них

еще никто не появлялся на 
полях подсобного хозяйства. 
А условия сенокоса, между 
тем, ухудшаются с каждым 
днем: началось полегание
трав.

По сообщениям метеоро
логов в августе ожидаются 
похолодания и заморозки, в 
сентябре пойдет снег. И все 
старания работников под
собного хозяйства останутся 
втуяе: выращенный с таким 
трудом урожай будет «зи
мовать» не в силосной яме, 
а под онежньш ковром. И 
подучится в итоге печальная 
картина: на поле густо, а в 
кормушках пусто.

В. ЗА ХА РЧЕН КО , 
агроном подсобного хо
зяйства ОРСа Ковдор
ского горно - обогати
тельного комбината.
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За неделю с 5 по 12 
августа на объектах пуско
вого комплекса АБОФ про
изошли следующие измене
ния:

У Л О Ж ЕН О  — 1.123 ку
бических, метра бетона;

СМОНТИ Р О В А Н О —
201 тонна металлоконструк
ции;

ПОСТУПИЛО -  222 тон
ны металлоконструкций.

КОРПУС С ГУЩ ЕН И Я  
И ТО Н Н ЕЛ Ь

Бригада А. Ф. Даричева 
возводит стены чаши сгу
стителя №  1 и бетонирует 
технологический тоннель к 
корпусу обогащения.

КОРПУС О БО ГАЩ ЕН И Я

Бригада В. И. Горшкова 
сдала под монтаж оборудо
вания четыре приямка в 
пролете «А» — «Б»; на
остальных приямках рабо
ты близятся к завершению. 
Кроме того, коллективом 
бригады сданы фундаменты 
для установки насосов.

Комсомольске - молодеж
ная бригада А. И. Дробота 
монтирует сборные железо
бетонные конструкции на 
административно - бытовом 
корпусе после временного 
прекращения этих работ 
из-за отсутствия конструк
ций.

Комсомольске - молодеж
ная имени Анатолия Бредо
ва бригада В. Сиволапа про
должает возводить фунда
менты сгустителей в проле
те «Е» — «Ж».

лЛл

КОРПУС СУШ КИ

Бригада монтажников-вы- 
сотников треста «Севзап- 
стальконструкция» сдала 
участку «Металлургпрокат- 
монтажа» площадки для 
установки электрофильтров; 
в осях 1—5 коллектив закан
чивает монтировать метал- 
локонст р у к ц и и. Т а к ж е  
успешно ведется монтаж 
металлоконструкций на пе
регрузочном узле №  4 и 
силосном складе.
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Ц Е Л О В Е К  с красной сиг- 
* нальной повязкой на 

рукаве застропил бетонную 
стеновую панель. Завертел
ся на стреле крана блок, 
натянулся трос, и конструк
ция медленно поплыла в 
воздухе. На стене админи
стративно-бытового корпу
са АБО Ф  ее приняли мон
тажники, установили в пред
назначенное для нее место, 
отцепили стропа, и стрела 
крана вновь возвратилась 
на прежнее место.

Чаще всего на строитель
ной площадке мы замечаем 
работающий кран, стропаль
щика, людей,, принимающих 
грузы. Но мы редко видим 
в маленькой кабинке чело
века, управляющего этим 
сложным механизмом.

На административно-бы
товом корпусе сейчас ра
ботает гусеничный кран 
ДЭК-50. В его экипаж вхо
дят три машиниста участка 
механизации треста «Ков- 
дорстрой». Это опытные 
специалисты — Николай Ти-

МАСТЕРА
тельство АБОФ. Нет, на
верное, объекта на стройке, 
где бы не трудился этот 
экипаж.

— Игорь Михайлович, 
где вам труднее всего при
шлось здесь, в Ковдоре?
, — На силосном складе. 

Там, прямо на месте, строи
тели изготавливали тридца
титонные колонны, предна
значенные для установки 
под силосные банки. Их на
до было монтировать на 
фундаменты и укреплять бе
тоном. Основная трудность 
заключалась в изготовле
нии стропов и других при
способлений для подъема и 
установки колонн. А этих 
колонн ■ сорок восемь. 
Сначала монтировали за 
сутки одну колонну (при 
трехсменной работе!). А 
потом приспособились: одну

ш ж щш
1А
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Мим..
хонович Лыхин, Игорь Ми
хайлович Войтов и моло
дой машинист Николай Са- 
мошкин.

Лыхин и Войтов вместе 
строили Вилюйскую и Се
ребрянскую гидроэлектро
станции.

В трудовой жизни Нико
лая Тихоновича АБО Ф — 
четвертая стройка. Начинал 
он свою деятельность на 
экскаваторе. Сначала, как 
все, помощником машини
ста.

Девять лет работал Лы 
хин на Вилюе. Бывали ра
дости и огорчения. Но не
удачи не сломили характе
ра, а наоборот — закалили 
его.

— Помнится, — расска
зывает Николай Тихонович,
— по бездорожью, топи и 
хляби, надо было гнать 
экскаватор на основные соо
ружения ГЭС. Дело шло к 
весне, дорога раскисла. На 
протяжении всех пяти кило
метров укладывали лежнев
ку — настил из бревен. На 
этот переход ушло около 
двух месяцев. Поначалу и 
с Большой землей автодо
рожной связи не было. Го
рючее — и то завозили са
молетами. Теперь, конечно, 
там дороги, автострады, же
лезнодорожные полотна...

Строителю, понятно, всег
да выпадает доля перво
проходца. На то он и строи
тель, чтобы начинать с ну
ля.

После окончания работ 
на Серебрянской ГЭС-И, 
Н. Лыхин и И. Войтов при
ехали в Ковдор на строи

колонну устанавливали за 
смену.

Третий член экипажа — 
Николай Самошкин. После 
окончания курсов он рабо
тает всего два месяца ма
шинистом. Но парень, как 
говорят его старшие това
рищи, старательный, «чув
ствует механизм нутром». 
Не каждому сразу после 
учебы доверят управление 
таким краном, а вот Нико
лаю — доверили. И он, ко
нечно, не подведет, в этом 
не сомневаются члены эки
пажа. Техника находится  ̂
в надежных руках. Ни ава
рий, ни простоев за это вре
мя у экипажа не было. Во 
время устраняются мелкие 
неисправности, строго по 
графику проводится техни
ческий осмотр.

Николаю Самошкину как 
молодому специалисту мож
но позавидовать: с первых 
дней на выучке у таких мас
теров. Парень с самого 
начала окунулся в трудо
вую купель, с самого нача
ла стал присматриваться к 
работе «маститых» маши
нистов. Этим опытом, кото
рый он собирает по крупи
цам, когда-нибудь придет 
и его черед делиться с но
вичками. Так передаются 
«секреты» мастерства из 
рук в руки.

В. ЯКУНИ Н.

На снимке: один из чле
нов экипажа гусеничного 
крана ДЭК-50 Игорь Ми
хайлович Войтов.

Фото Н. Ганиевой.

Звено электросварщиков 
из бригады М. Гнездилова 
строительно - монтажного 
управления «Промстрой-1» 
обтягивает сеткой Рабитца 
металлические балки и ко
лонны в энергопролете кор
пуса обогащения. Эта сетка 
служит своеобразной дран
кой для оштукатуривания 
гладких металлических по
верхностей.

Первого августа коллек
тив сварщиков избрал сво
им звеньевым Анатолия 
Ивановича Позднякова, че
ловека с большим произ
водственным опытом и вы
сокой квалификацией.

— Бригада Корнюха до
срочно завершает в проле
те все общестроительные 
работы, —  говорит Анато
лий. —  И мы тоже не хо
тим отстать. Звено взяло 
на себя повышенное обяза
тельство: к 19 августа пол
ностью закончить монтаж 
сетки на всех этажах энер
гопролета —  справившись 
с ним, мы на два дня опе
редим график.

Не снимке: звеньевой
А. И. Поздняков.

Ф о то  Г. Антонова.

ДО СВИДАНИЯ, КОВДОР!
Вот и подошел к концу третий, тру

довой семестр нашего комсомольско-мо
лодежного строительного отряда. В эти 
последрие дни перед отъездом становит
ся немного грустно, оттого, что прихо
дится расставаться оо стройкой, ставшей 
для нас такой близкой, с городом, ко
торый в течение двух .месяцев был вто
рым домом для каждого бойца, с друзь
ями, которых мы обрели здесь.

Как всегда, в конце пути хочется ог
лянуться назад, вновь пережить мину
ты, когда в первые метры опадуб̂ щи, 
собранной своими руками, были уло
жены первые кубометры бетона.

И сейчас, подводя итоги двухмесяч
ной напряженной работы, все мы с бла
годарностью вспоминаем своих первых 
^наставников в трудном и благородном 
строительном деле.

Бетонирование кабельного канала на 
АБОФ, успешно завершенное на два 
дня раньше намеченного срока, стало 
прекрасной школой для обучения азам 
искусства строителя. Все приобретенные 
знания пригодились нам при работе на 
других объектах. И, конечно, пригодятся 
в будущем.

На подстанции 40А необходимо было 
выполнить большой объем земляных 
работ, залить фундаменты под опоры и 
установить опорные колонны. Сроки ра
бот были сжатыми. Бок о бок с нами 
трудились бойцы районного ССО «Арме
ния», ленинградских отрядов «Мериди
ан» и «Альпийский». Здесь нашли приме
нение геодезические познания Лены Доб
ролюбовой, а умелые руки Толи Хоро- 
шайлова, Володи Третьякова, Вити Ствр- 
.лядкияа с профессиональной точностью 
собирали и устанавливали опалубку для 
заливки фундаментов, вязали «ажурные» 
сети арматуры.

И вот — последний объект: перекры
тие в корпусе обогащения. Здесь, на 
высоте шести метров, наши ребята по
чувствовали себя немножко монтажни- 
^ами-высотниками, которые (настоя
щие!) рядом с нами устанавливали ме
таллоконструкции. Работая в сложных 
необычных условиях, мы относительно 
быстро собрали опалубку вокруг четырех 
мельниц и забетонировали полностью

участок у третьей мельницы.
Высокие темпы работы, взятые нами 

на строительстве АБОФ с первого дня, 
были выдержаны до конца. Тесный кон
такт с начальником штаба стройки Юри
ем Евдокимовым и членами «Комсомоль
ского прожектора» помогали нам опера
тивно решать возникавшие вопросы.

За ударный труд в честь Дня строи
теля лучшие бойцы отряда были награж
дены, грамотами и значками «Ударник 
студенческого отряда».

Мы успешно завершили бетонирование 
полов подвала здания синхронных ком
пенсаторов. Хочется сказать большое 
спасибо за своевременные советы и по
мощь мастеру 1>. А. Горбунову, инструк
тору М. И. Фирсову, бульдозеристу Ки 
риллу Тихоичуку. Благодаря им, каждый 
наш боец почувствовал уверенность в 
своих силах.

Большого напряжения сил требовала 
реконструкция действующего электроце- 
рса. Задастую, несмотря на усталость, 
бригада Павла Мурина задерживалась 
на рабочих местах. Ребята не считались 
со своим временем. Делалось все, чтобы 
механизмы работали бесперебойно.

С самой лучшей стороны проявили 
себя бойцы отряда Ю. Родионов, А. Лы- 
чев, В. Водоватов и А. Кирпичников.

Крепли дружеские связи нашей комсо
мольской организации с комсомольцами 
Ковдора и других отрядов. Молодежный 
вечер в честь 50-летия присвоения ком
сомолу имени В. И. Ленина, праздник 
строителей, концерты и конкурсы — во 
всем с энтузиазмом участвовали и «гос
ти», и хозяева.

Не раз бойцы отрядов вспомнят ми
нувшие дни.

Особенно памятным станет это лето 
для двух наших ребят — Миши Агрин- 
ского и Володи Липатова. Здесь, »а ков- 
дорокой земле, они стали комсомоль
цами.

Мы уезжаем из Ковдора с чувством 
огромной гордости, что и «наш кирпи
чик» есть в сооружении, называемом 
АБОФ.

С ЕР ГЕ Й  ТИТОВ, 
комсорг КМСО «Радий».

д ЧV

Бригада электромон
тажников треста «Гидро
электромонтаж» успеш
но заканчивает установ
ку электрооборудования, 
уже ведет подготови
тельные работы к его 
испытанию.

На снимке: монтаж
наружного воздушного 
выключателя на буду
щей высоковольтной 
подстанции А БО Ф .

Ф о то  Г. Антонова.

V



НАШИ ЗАДАЧИ НА 1975 ГОД
(Начало на 1-й стр.).

Коллективу АБО Ф пред
стоят решить в 1975 году 
две главные задач»: осво
ить технологию получения 
апатитового концентр а т а, 
завершить строительство и 
пуск гравитационной схемы, 
чтобы в 1976 году освоить 
производство бадделеитово- 
го концентрата.

В  текущем году должна 
быть закончена подготовка 
и укомплектование кадров, 
а в январе нужно присту
пить к освоению техноло
гии получения апатитового 
концентрата на одной фло
тационной секции с получе
нием кондиционного кон
центрата.

Планом ... капитального 
строительства предусматри
вается ввести в эксплуата
цию в 1975 году мощности 
бадделеитавого комплекса с 
окончанием всех работ на 
АБОФ, автобазу на 250 ав
томашин, гидросооружения 
по отводу ракш Верхняя 
Ковдора; обеспечить ввод 
на ТЭЦ  котла мощностью 
500 Гкал/час.

Отделам капиталь н о г о

строительства и оборудова
ния необходимо сконцентри
ровать все силы на безу
словное обеспечение ввода в 
эксплуатацию в текущем го
ду, кроме АБОФ, подстан
ции пускового комплекса 
40 А, холодильника и ово
щехранилища на базе ОРСа, 
насосную станцию оборот
ного водоснабжения.

Мы должны постоянно со
вершенствовать социалисти
ческое соревнование, ибо 
только при хорошо органи- 
зов анном соци а ли стич есном 
соревновании на всех уча
стках производства мы смо
жем выполнить задачи, ко
торые ставит перед нами го
сударство на 1975 год.

В целях дальнейшего со
вершенствования соцсорев
нования на комбинате раз
работать и утвердить усло
вия социалистического со
ревнования среди цехов, 
участков, смен, б р и  гад, 
служб, экипажей, лучших по 
профессиям. Этим положе
нием определить цели и за
дачи соревнования, порядок 
подведения итогов и меры 
поощрения победителей.

Основной формой сорев

нования в 1975 году долж
но явиться парное соревно
вание на основе договоров 
между участками, сменами, 
бригадами, экипажами. Про
должить соревнование за 
работу без аварий, за луч
шую организацию спортив
ной работы на комбинате, за 
звание «Лучший мастер — 
воспитатель». Популяризи
ровать смотры-конкурсы, ко
торые также являются фор
мой соревнования и способ
ствуют лучшей организации 
труда.

Коллектив Ковдорс к о г о  
ГОКа соревнуется с коллек
тивом Оленегорского горно- 
обогатительного комбината. 
Надо сказать, что соревно
вание это действенно и пло
дотворно. Ему придается 
широкая гласность как на 
Ковдорском, так и на Оле
негорском ГОКе. Ежеквар
тально подводятся итоги, 
практикуется обмен делега
циями для проверки выпол
нения социалистических обя
зательств. Мы и впредь бу
дем ооревноваться с олене- 
горцами. Вопросам совер
шенствования организации 
социалистического соревно

вания на комбинате партком, 
профком и комитет ВЛ КС М  
должны уделять значитель
ное внимание. Однако сле
дует заметить, что еще не
достаточно изучаются пере
довые методы и приемы тру
да передовых рабочих. Мы 
располагаем большим арсе
налом средств для изучения, 
обобщения и распростране
ния передового опыта.

В 1973 году были прове
дены 3 школы передового 
опыта, где прошли обучение 
62 человека. В 1974 году из 
запланированных ш е с т и  
школ проведена только од
на, где обучались двенад
цать человек. Есть у нас еще 
и другие недостатки в орга
низации социалистического 
соревнования. Все рабочие- 
сдельщики ремонтно-механи
ческого цеха брали обяза
тельства, исходя не из четко 
определенных количествен
ных показателей на пятилет
ку, а из сложившегося вы
полнения норм выработки, 
так как конкретный объем 
ремонтных работ на пяти
летку по цеху - не планиро
вался, то есть обязательства, 
принятые отдельными рабо

чими на пятилетку не под
креплены объемными пока
зателями.

Мы часто говорим, что 
инициатива тт. Тихомирова, 
Петухова, Скрябина, Осич- 
кина, Войтенко и других ши
роко поддержана в резуль
тате улучшения гласности 
соревнования. Однако и 
здесь есть серьезные недо
статки. Если трудовые успе
хи наших маяков широко 
освещались в газетах «Руд
ный Ковдор», «Кировский 
рабочий», обсуждались и ре
комендовались к распростра
нению на заседаниях проф
союзного комитета, то ни в 
одном цехе не было ни од
ного плаката, популяризи
рующего их достижения, 
почти не было выступлений 
самих инициаторов перед 
коллективами.

Как известно, одно из 
важнейших требований к 
гласности соревнования •— 
это оперативность, но зача
стую передовые достижения 
доводятся до сведения кол
лективов не всегда своевре
менно. Социалистич е с к и е 
обязательства коллективов 
должны формироваться с

учетом целей и задач, по
ставленных перед предприя
тиями и отраслями на дан
ный плановый период раз
вития производства, вклю
чать в себя индивидуальные 
обязательства и предложе
ния трудящихся, побуждать 
трудящихся к  творчеству, 
лучшему использованию ре
зервов и возможностей. В 
практике нашего комбината, 
к сожалению, имеет место 
существенный разрыв меж
ду обязательствами индиви
дуальными и коллективны
ми. Это относится к рудни
ку «Железный» и цеху тех
нологического транспорта, 
где сумма личных и бригад
ных планов меньше коллек
тивного обязательства, что, 
конечно, недопустимо. Соци
алистическое соревнование 
является мощным инстру
ментом повышения эффек
тивности социалистического 
производства, доспит а н и я 
ко мм у н истического отнош е - 
ния к труду и общественной 
собственности, укрепле н и я  
трудовой и производствен
ной дисциплины, и вопросы 
совершенствования органи
зации социалистического со
ревнования должны посто
янно находиться в поле зре
ния работы администрации, 
профсоюзных и партийных 
организаций комбината.

■НАШ ГОРОД — НАШ ДОМ

Знамя 
металлургам

В канун Дня металлурга 
представители соревнующих
ся предприятий смежных от
раслей в Череповце обменя
лись сообщениями о работе 
своих коллективов и подвели 
итоги соревнования за пер
вое полугодие 1974 года.

Решением рабочей комис
сии победителем единодуш
но признан коллектив орде
на Ленина Череповецкого ме
таллургического завода, вы
полнивший все пункты со
циалистических обязательств 
за шесть месяцев текущего 
года. Ему присуждено пе
реходящее Красное знамя.

Роль арбитра в социали
стическом соревн о в а н и и 
смежных предприятий вы
полнял представитель газе
ты «Социалистическая инду
стрия» В. М. Кузьмин.

Совместные усилия пред
приятий смежных отраслей 
позволили череповецким ме
таллургам выплавить сверх 
задания за три с половиной 
года девятой пятилетки 
287,6 тысячи тонн стали при 
обязательстве 270,8 тысячи 
тонн стали. Выдали 130,1 
тысячи тонн проката вме
сто намеченных ста ты
сяч. Близки к взятому рубе
жу — 200 тысяч тонн — до
менщики.

Руководители делегаций 
высказали ряд претензий к 
партнерам по межотраслево
му социалистическому со
ревнованию. Так, по вине 
Октябрьской железной доро
ги — из-за неритмичной по
дачи порожняка были за
держки с поставкой Ковдор
ского концентрата. Его от
сутствие грозит остановкой 
предприятия, ибо в составе 
шихты должно быть 38 про
центов железорудного кон
центрата ГОКа. В противном 
случае металл получается 
низкого качества.

Была предъявлена претен
зия к ковдорчанам за по
ставку сырого концентрата. 
Зимой он смерзается, на раз
грузку тратится много вре
мени, предприятие ггерпиг 
огромные убытки.

Мы заверили металлургов, 
что коллектив сделает все 
возможное, чтобы домны и 
мартены Череповца работа
ли ритмично.

М. ПОДЧАПКО,
старший машинист эк
скаватора № 15 рудни
ка «Железный», участ
ник межотраслевого 
совещания.

С Т Р О И Т С Я
Д О М  С В Я З И
Ковдорчане, видимо, об

ратили внимание на строи
тельные работы, которые ве
дутся около школы № 18.

По генеральному плану 
застройки здесь будет воз
веден Дом связи.

В трехэтажном здании с 
интересно оформленным фа

садом разместятся операци
онный зал, сберкасса, отде
лы сортировки и доставки 
корреспонденции, телеграф, 
АТС на тысячу номеров и 
т. д.

Дом связи будет сдан в 
эксплуатацию в следующем 
году.

Фото Н. Ганиевой.

"ДЕВИЗ ПЯТИЛЕТКИ:

Сподвиж ники прогресса
Современное производст

во предъявляет повышенные 
требования не только к тех
нике, но и к тем, кто созда
ет ее и эксплуатирует.

Я хочу рассказать о лю-

Больше!
дях, чьи знания, опыт твор
ческий подход к делу стали 
д ейственными ускорителя м и 
технического прогресса, —  о 
рационализаторах рудника 
«Железный».

Во главе отряда сподвиж
ников технического прогрес
са стоят слесарь Н. Т. Ан
дрейкин, электрик бурового 
участка Ю. А. Рязанов, на
чальник буровзрывных ра
бот В. Ф. Левочкин, глав
ный механик рудника А. С. 
Михайлов, начальник буль
дозерного парка В. С. Бон
дарь и др. Достаточно ска
зать, что только у одного 
Н. Т. Андрейкина щ счету 
40 внедренных рацпредло
жений с начала девятой пя
тилетки.

Назову самые последние 
работы рационализаторов — 
усовершенствование электро
станции для передвижения 
станков СБШ-250 и созда
ние станка СБУК-500 для 
бурения геолого - разведоч
ных скважин. СБУК-500 соз
дан по замыслу начальника 
бюро механизации Ю. И. 
Демина при непосредствен
ном участии механика ре- 
м онтно -м еха нич еского цеха 
Г. А. Сердюкова и электри
ка бурового участка Ю. А. 
Рязанова, слесарей В. А. Со
ловьева и Н. Т. Андрейки
на. Буровое оборудование 
СПА-500 установлено на ра
му описанного с т а н к а  
СБШ-250. Что дала такая 
модернизация? Станок — са
моходный, его привод г—

электрический. Имеется воз
можность с помощью гид
равлических домкратов его 
«'гориз оттирав ать». Змачи - 
тельно увеличилась произво
дительность бурового обору
дования. И, что имеет не
маловажное значение, соз
даны удобства для обслужи
вающего персонала.

Об электростанции для 
перегона СБШ-250 с гори
зонта на горизонт буровики 
мечтали давно. Во-первых, 
станок транспортировали бы 
своим хода)*!, что и безопас
нее и намного удобнее для 
о бел у жив а ющего пер сова л а, 
и «безболезненно» для само
го станка: после транспор
тировки его бульдозером 
почти всегща на ходовом 
оборудовании появля л и с ь 
трещины.

Но вот станция мощно
стью 100 квт получена. А как 
ее транспортировать? Уста
новить на сани? Тогда при
дется задалживать бульдо
зер, а он необходим для вы
полнения дорожных работ. 
И рационализаторы — элек
трик бурового участка Ю. А. 
Рязанов, электросле с а р и  
И. В. Константинов и А. И. 
Бурянин предложили уста
новить ее на автомобиль. В 
его кабине оборудовали 
пульт управления станцией. 
Сейчас они подумывают, как 
этот агрегат использовать 
для перегона экскаваторов. 
Потребуется существенная 
модервиз ация электр остан - 
ции, но такая работа ■— под 
силу людям пытливой мыс
ли. Выгоду от этого пред
приятие получит огромную: 
ведь тогда можно будет из
бежать промежуточных пе
реключений экскаваторов.

Л. ПО ЛЯКОВА, 
инженер технического 
отдела рудника «Ж е 
лезный».

Одним из основных по
казателей работы ' каждого 
коллектива является качест
во выпускаемой продукции. 
Работники отдела техниче
ского контроля призваны 
строго следить за качест
вом концентрата и бороться 
с потерями металла в хво
стах, пресекать нарушения 
технологии изготовления 
продукции.

Благодаря стараниям гор
няков, механической служ
бы, обогатительной фабри
ки и технологов участков 
дробления и обогащения, 
содержание железа в кон
центрате с 1965 года увели-

Лучше!
чено на 1 процент. Для это
го понадобилось выполнить 
комплекс мероприятий, на
правленных на усовершен
ствование работы техноло
гического оборудования; 
многое было заменено бо
лее современным. Секции 
переведены на современные 
схемы обогащения. Нала-

На с т р а ж е  к а ч е с т в а
жен водный режим на мок
рой магнитной сепарации. 
В результате этих меро
приятий удалось сократить 
разрыв содержания желе
за в магнетите и концентра
те.

Если учесть, что содер
жание железа в концентра
те находится в прямой за
висимости от его содержа
ния в магнетите, то имею
щие место перепады сказы
ваются на качестве готовой 
продукции.

В тот момент, когда руда 
поступает с очень высоким 
содержанием железа в маг
нетите, приходится «жерт
вовать» качеством. Почему? 
Потому что необходимо уве
личить производительность 
мельниц, чтобы сделать со
ответствующий запас кон
центрата на тот случай, 
когда руда будет подавать
ся с низким содержанием 
железа в магнетите; в этом 
случае приходится снижать 
производительность мель

ниц. Все это необходимо 
для того, чтобы выпускать 
продукцию в соответствии с 
техническими условиями.

Таким образом, ритмич
ная подача руды по содер
жанию железа в магнетите
— одно из главных условий 
улучшения качества.

Нмеют место потери ме
талла в хвостах. Только в 
июле в 38 сменах было за
регистрировано сверхплано
вое содержание железа в 
сухих и мокрых хвостах. 
Причина — неполадки в 
технологическом оборудова
нии.

Потерям должен быть 
поставлен заслон. Это зада
ча всех: и занятых на до
быче руды, и на ее перер»-- 
ботке. Дело чести горняков 
и обогатителей — добиться 
присвоения Знака качества 
ковдорскому железорудно
му концентрату.

Т. НАУМОВА, 
мастер отдела техниче
ского контроля ГОКа.

Шины с т а л и  прочней
С самого начала текуще

го года в нашем цехе со
вместно с отделом труда и 
заработной платы комбина
та разработали «Положе
ние о премировании води
телей большегрузных авто
мобилей БелАЗ-540 и 
БелАЗ-548 за перепробег 
автошин».

В связи с этим усилили 
контроль сменные механики, 
да и шоферы стали заинте
ресованы в дальнейшей 
службе автопокрышек. Чет
че соблюдают правила вож
дения. К  тому же, надо от
дать должное отвально-до- 
рожному участку рудника 
«Железный», — основные 
дороги в карьере стали луч

ше.
Все это уже в первом 

квартале дало положитель
ные результаты. При нор
ме пробега одной автопо
крышки на сорокатонном 
самосвале — 27 тксяч ки
лометров, на двадцатисеми
тонном — 30 тысяч, у нас 
фактически в среднем вы
шло соответственно — 29,5 
и 31,9 тысячи километров.

Во втором квартале эти 
цифры еще увеличились на 
три тысячи каждая. За пер
вое полугодие сэкономлено 
67 автопокрышек на сумму 
свыше 89 тысяч рублей. 43 
водителям в первом кварта
ле было выплачено 4.047 
рублей премии.

А экипаж №  3 сорокатон
ного самосвала в составе 
В. И. Осичкина, В. В. Рох- 
лова и В. В. Новикова пре
высил норму пробега каж
дой автопокрышки на 17 
тысяч километров. В конце

Дешевле!
прошлого года этот коллек
тив поставил комплект шин 
на свой БелАЗ, а списали 
их только в мае с пробегом 
44 тысячи километров.

О. К У Ж Л Е В ,  
инженер цеха техноло
гического транспорта. 
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имя
ВАШЕГО 
РЕБЕНКА

Растет наш заполярный 
город, растет в нем и рож
даемость. Лишь за семь ме
сяцев этого года родилось 
более двухсот детей. 203-й 
-гражданин нашего города — 
девочка Катюша, дочь суп
ругов Селезневых, рабочих 
Ковдорского ГОКа. Краси
вое русское имя! В  этом го
ду „в Ковдоре лишь две К а 
ти. 'А сколько есть красивых 
русских имен.

Конечно, матери и отцу 
хочется выбрать самое луч
шее, самое красивое имя для 
своего ребенка. Но часто 
многие родителя подходят к 
выбору имени недостаточно 
серьезно, слепо следуя мо
де. Вот поэтому за семь ме
сяцев этого года появилось 
11 Татьян и столько же Сер
геев, 13— Наталий и Елен, 
10— Ирин, 9— Андреев, 7 
Светлан, Михаилов, Оксан и 
Людмил. Можно было бы и 
далее продолжить этот спи
сок.

До конца года пять меся
цев, и много еще родится 
детей. Цредставьте себе, что 
через 7 лет дети рождения 
1974 года пойдут в школу.
И в классе будут одни Тать
яны, Елены или Сергеи. Бед
ные Марины, Наташи и Са
ши! Ведь их будут уже в 
детских яслях называть по 
фамилиям?

Какое же имя выбрать 
вашему ребенку?

Выбор имени — общее 
дело обоих родителей. При 
выборе имени прежде всего 
надо помнить о том, чтобы 
оно было привычным, соз
вучным с основной массой 
имен, находящихся в живом 
употреблении, с отчеством и 
фамилией ребенка. Родители 
могут обратиться к справоч
никам личных имев, посове
товаться в ЗАГСе.

Сколько ласки и нежности 
в таких именах, как Нас
тенька, Акимушка, Дали 
лушка, Варюша, Захарушка, 
Галочка, Демьянушка, Кла- 
шенька, Егорка, Полюшка, 
Павлуша, Верочка-, Тарасик! 
Сколько красоты и гармонии 
в сочетаний: Галина Заха
ровна, Антон Федорович, 
Ярослава Ишатьевна, Арка
дий Иванович! Стоит немно
го подумать и, может быть, 
поспорить (верь выбор име
ни — важное дело) и имя у 
вашего ребенка будет кра
сивым.

Т. Л А ВН И КО ВА ,
работник Ковдорского
бюро ЗАГСа.

П О ЗВО ЛЬТЕ ВОЗМ УТИТЬСЯ

НА КОНКУРС
Непрерывно, дни и ночи, 

идет дождь. Свинцовые ту
чи - ползут низко над зем
лей, цепляясь за верхушки 
сосен. Туман обволакивает 
Сопки. Поле искрится зер
кальными чешуйками влаги. 
Здесь когда-то было болото, 
и сейчас торфяной слой впи
тал в себя столько воды, 
сколько мог вместить.

Насквозь промокшая, по 
колено в вязкой грязи Лю-' 
бовь Мироновна Борисова, 
директор Енского животно
водческого совхоза, стоит 
посреди поля глубоко заду
мавшись. Еще несколько 
дней затяжной непогоды — 
и сенокос, и уборка посева 
на силос пойдут насмарку. 
Как спасти урожай? Ей ка
залось, сделай она шаг — и 
на этом зыбком болоте ос
тупится...

Что-то уж  очень тоскливо на 
душе. Три года она в Енском 
совхозе директором, двадцать 
лет — в сельском хозяйстве, а 
такого трудного сенокоса не 
помнит. План по заготовке сена 
не выполнить: под непрестан
ным дождем его не высушишь. 
Выход один — силосовать зе
леную массу.

Кроме того, испортил на
строение один из подчиненных. 
Повез в город молоко, но не 
сдал магазину. Возвратившись, 
никому ничего не сказал и по
шел спать с похмелья.

Веерок добродушных мор
щинок у глаз Мироновны 
разгладился. Выходит, кто- 
то сквасил молоко, а ты 
расхлебывай! Надо быть по
строже. Халатность пре
секать немедленно. Только 
вот по характеру Миронов
на веселая, мягкая. Новая 
забота собрала морщинки 
веером у глаз. Зоотехник, 
молодой парень не выдер
жал — подает зяавление об 
уходе. Трудно, говорит. Мо
жет, и ей уйти на старую 
работу, в Апатитское управ

ление сельского хозяйства, 
где до этого работала?

Сама себя понизила в долж
ности- пенять не на кого. 
Нельзя было на это не пойти— 
долг коммуниста обязывал. В 
горкоме партии сказали:

— Вся надежда на тебя, М и
роновна. Выручай.

Теперь до пенсии не уйти, 
Л куда, собственно, ей ухо
дить? Сын ушел в армию — ос
тавил на мать молодую жену с 
дочкой (так директор через не
вестку породнилась со многими 
местными жителями). Нет, в 
конторе, наверное, скучновато 
будет, привыкла крутиться, как 
белка в колесе.

Хорошо, что коммунисты 
ее поддерживают. Особенно 
председатель сельсовета. 
Вон он как раз подходит к 
Мироновне. Она тут же от
решилась от своих разду
мий:

— Николай Михайлович, 
давайте решать вместе, что 
делать будем, — ведь свои
ми силами совхозу с сеноко
сом не справиться.

Председатель сельсовета 
Н. М. Чекуров посмотрел 
на увязший в болоте трак
тор, на выбившуюся из сил 
лошадь, тянувшую прицеп
ные грабли. Ему и без слов 
было ясно — нужна помощь 
рабочих с рудников.

На следующий день рано 
утром по дороге из Ены 
шла на поля вереница авто
бусов. Любовь Мироновна 
встречала 200 горняков с 
рудника «Ена» и «Риколат- 
ва». И начался штурм боло
та.

Легко и красиво завел 
свою косу Иван Васильевич 
Романов, главный инженер

рудника «Ена». Повинуясь 
плавному поворотному дви
жению его, лег первый ря
док скошенной травы. Р я 
дом встали десятки косарей. 
Не успели они пройти не
сколько метров, как другие 
начали граблями и вилами 
собирать сено в копны. Ди
ректор совхоза только по
дивилась, откуда у горня
ков это умение. Девушки 
звонкими голосами подза
доривали отстающих муж
чин. В разноголосье вли
вался незнакомый многим 
свист с металлическим от
тенком. Это работали от
бойщики кос.

А мерзкий дождь не пере
ставал лить...

Неведомо как совхозные 
трактористы все же проби
рались на своих легких трак
торах с прицепными авто
разгрузочными тележками 
на стан. То и дело тележки 
буксовали в разжиженном 
торфе. Тогда совхозные 
трактористы — «болотные 
асы» Видьго Сергин, Воло
дя и Иван Рандо, Николай 
и Толя Тапио строили из 
своих машин «паровозы» и 
все вместе вытягивали за
груженную тележку на до
рогу.

Работа спорилась: силос
ные ямы наполнялись тон
нами зеленой массы, ряд 
копен на болотном поле уд
линялся; они смотрелись ос
тровками среди луж на де
лянках.

Когда все было уже ско
шено, на поле оставались

только десять копен. Трак
торы не смогли к ним подо
браться. И вот бригада ко
сарей — Мужиков, Сырпин, 
Стрельченко, Осипов, Наза- 
рец, Гринь, Кияшко вручную 
(кто на вилах, кто на жер
дях) перенесли копны к да
леко стоящему трактору.

Еще немного — и все... 
Но проезд к силосной яме 
так был разбит, что послед
нему трактору уже нельзя 
было выбраться со стана. 
Любовь Мироновна не мог
ла ума приложить, что де
лать. Выход нашел горняк 
Саша Гринберг. Договорил
ся с шоферами, возившими 
горную массу на КрАЗах. 
И те, несмотря на обеден
ное время, свернули к ста
ну, засыпали злополучную 
яму на проезде.

До позднего вечера про
должался этот ударный са
моотверженный труд. Нако
нец, работа закончена. Все 
подошли к автобусам, не 
спеша занять в нем места, 
хоть и шел мелкий дождь. 
Каждый уже давно промок 
до последней нитки.

Мироновне хотелось ска
зать. им, мокрым, грязным и 
промокшим, теплое слово, 
по-матерински их обнять, но 
слезы радости не дали. Она 
отвернулась. Успокоилась — 
и потом сказала по-делово- 
му:

— Л у нас заботы не кон
чились. Надо убрать осталь
ные поля (правда, не такие_, 
как это болото) засилосо
вать всю зеленую массу, не 
дать ни одному клочку тра
вы загнить на поле.

— Если будет трудно, Ми
роновна, зови на помощь, 
выручим.

Н. КЛИМОВ,
мастер рудника «Ена».

■
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«Дуэль» Фотоэтюд Г. Антонова

Путевка— лучшему 
т и м у р о в ц у

В июне этого года при Доме пионеров был создан тимуров
ский штаб «Юный ковдорчанин» для участия школьников на
шего города в областной операции «Радость людям».

От областного штаба «Тимур» мы получили трудовое зада
ние и с тех пор активно участвуем в операции. Много хороших, 
полезных дел на счету ребят.

Есть у нас настоящие тимуровцы — это Наташа Бутусова, 
Валя Воропинов, Наташа Михайлова, Сережа Дорогов, Петя 
Васильев, Наташа Малухина и многие другие.

Из Кировского горкома В Л К С М  поступило радостное известие: 
нам выделили путевку во Всесоюзный лагерь «Орленок» за ак
тивное участие в операции «Радость людям». Долго спорили, 
кому ее вручить: ведь у нас много хороших тимуровцев. Счаст
ливчиком оказался Петя Васильев, ученик 6 класса школы № 18, 
активный тимуровец.

С 25 августа по 3 октября Петя будет отдыхать в «Орленке», 
где расскажет своим новым друзьям о нашей тимуровской ра
боте, о полезном летнем отдыхе, покажет наш трудовой фото
дневник.

Операция «Радость людям» продолжается.
Л . ГЕРА С И М О ВА , 

начальник штаба «Юный ковдорчанин».

“ “ КОЕ-ЧТО О ГРИБАХ

ИКРА ГРИБНАЯ
Икру можно приготовить из 

сушеных или соленых грибов или 
из их смеси.

Сушеные грибы сварить до го
товности, охладить, мелко на
рубить или пропустить через 
мясорубку. Соленые грибы про
мыть и также нарубить. Мелко 
нарезанный репчатый лук спас- 
серовать (обжарить до золоти
стого цвета) с растительным 
маслом, смешать с подготовлен
ными грибами и тушить 10—15 
минут. Заправить икру толче
ным чесноком, соусом, солью и 
перцем, украсить сверху зеле
ным или репчатым луком.

Грибы сушеные — 20 гр, соле
ные — 70 гр, растительное мас
ло — 15 гр, лук репчатый — 
20 гр, лук зеленый — 20 гр, ук 
сус 3 проц.—5 гр, чеснок, перец 
по вкусу.

ГРИБЫ ТУШЕНЫЕ 
С ПОМИДОРАМИ

Обработанные свежие грибы 
нарезать дольками, поджарить 
с маслом, смешать с пассеро
ванным репчатым луком, сме
танным соусом и тушить. По
верх грибов поместить дольки 
отдельно обжаренных помидо
ров.

Грибы—100 гр, смена—50 гр, 
соус сметанный — 100 гр, лук — 
20 гр, помидоры — 100 гр.

ГРИБЫ В СМЕТАНЕ 
С МОЛОДЫМ 

КАРТОФЕЛЕМ
Грибы подготовить так же, как 

описано выше. Сварить молодой 
картофель. При подаче на сере
дину тарелки положить грибы, 
а по краям картофель заправить 
зеленью.

Грибы—100 гр, сметана—50 гр, 
масло сливочное — 10 гр, карто
фель 100 гр.

М. РЕК А Н Д , 
директор ресторана.

УГ ОЛОК д л я  
ЛЮ БОЗНАТЕЛЬНЫХ *“ “ “

В чем же загадка?—
задумаетесь вы, читатель, про
водя серию опытов по электро 
статике, которые мы предлагали 
в предыдущих двух номерах га
зеты (за 2 и 9 августа).

А в том, что' поток линий ин 
дукции электростатического по
ля, пронизывающих замкнутую 
поверхность равномерно заря
женных проводящих тел. подчи
няется закону обратимости, т. е. 
если заряд «внести» в цилиндр, 
то он, индуцирует на наружные 
стенки цилиндра и наоборот.

Интересен сам по себе тот 
факт, что в опытах с полыми 
проводящими телами, внешняя 
и внутренняя их поверхности 
играют ту же роль полуэлемен- 
тов, что и в электролизных ван
нах — между электродом и элек
тролитом.

Замерить заряд электроскопом, 
находящимся внутри металли
ческого цилиндра и «зачерп
нуть» его обычным проводником, 
как вы убедились, нельзя.

Но если для этой цели ис
пользовать проводник с изо
лированной ручкой, то казалось, 
бы, невозможное становится воз
можным: заряд можно и заме
рить, и «зачерпнуть».

А. СУХВА Л , 
инженер.

За редактора 
А. АЗАРЕН КО .

Самообслуживание, не
сомненно, прогрес с и в н а я 
форма торговли. Ковдорча- 
нам она по душе: оператив
ность обслуживания поку
пателя, возможность быстро 
выбрать необходимый то
вар налицо.

Однако, некоторым жите
лям Ковдора такая система 
пришлась по душе по дру
гим причинам: они узрели
возможность поживиться за 
счет государства. Короче, 
упростили систему самооб
служивания, решив избе
жать одного ее звена — 
расчета с кассиром за при
обретенный товар. Говоря 
языком уголовного кодекса, 
в этом году двадцать девять 
человек совершили хищение 
государственного имущест
ва. На виновников наложе
ны соответствующие взы
скания. Трое похитителей 
привлечены к уголовной от
ветственности. На дру
гих материалы направлены

Странная „забывчивость"
в товарищеские суды по 
месту работы. Но ни по 
одному материалу сообще
ния о принятых мерах из 
товарищеских судов не по
ступило ни в городское от
деление милиции, ни в ОРС 
Ковдорского ГОКа.

Видимо, товарищеские су
ды тех организаций, в ко
торых работают мелкие во
ришки — из управления 
производственно - техниче
ской комплектации и ком
бината производственных 
предприятий треста «Ков- 
дорстрой», участка «Сталь- 
конструкции», куда были 
направлены материалы, "счи
тают факты мелкого воров
ства не стоящими их вни
мания.

Хочется высказать претен
зии н в адрес администра
ции ОРСа. В прошлом го

ду ОРС испросил разреше
ние у горисполкома на от
крытие специализированно
го магазина по продаже 
винно-водочных изделий, мо
тивируя это тем, что в ма
газине № 1 малы производ
ственные площади. Испол
ком городского Совета на
шел этот аргумент убеди
тельным и разрешил от
крыть специализированный 
магазин.

Как потом выяснилось, 
ОРС, пытаясь реализовать 
эту идею, преследовал иную 
цель — увеличить количест
во торговых точек по про
даже спиртных напитков. 
Ведь в торговом зале ма
газина № 1 до сих пор про
дают вино. Более того, к 
спиртным напиткам сдела
ли свободный доступ поку
пателей. По указанию ис

полкома руководство ОРСа 
упорядочило т о р г о в л ю  
спиртными напитками в ма
газине ,№ 20, в магазине 
№ 1 все оставлено в преж
нем виде. К  чему это при
вело? К  тому, что за полго
да в магазине № 20 задер
жаны двое покупателей за 
хищение1 спиртных напит
ков, а в магазине № 1 — в 
десять раз больше.

Может, руко в о д и т е л и  
ОРСа забыли о своем ре
шении прекратить продажу 
спиртных напитков в мага
зине № 1? Тогда напомним 
им, что имеется указание 
советских и партийных орга
нов об упорядочении тор
говли спиртными напитками 
в Ковдоре.

В. МАКАРОВ,
начальник городского
отделения милиции.

ЧТО  З А  Р Е К Л А М О Й ?
Теплом и заботой повеяло от 

рекламы, помещенной в «Руд 
ном Ковдоре» 19 июля: «К  ва
шим услугам!». Поскольку ди
рекция КБО , то бишь комбина
та бытового обслуживания, 
обещала качественно и, замечу 
особо, без проволочек оказать

целую вереницу услуг, то мно
гие ковдорчане тут же (сужу 
по себе) кинулись отыскивать 
изъяны в своем жилище. Н а
шлись изъяны и в моей квар
тире. Для их устранения пона

добились услуги столяра. Кро

ме того, нужно было подклю
чись холодильник.

Когда я обратилась с этой 
просьбой в КБО , меня обнаде
жили: указанные работы будут 
выполнены с 15 до 18 часов 
26 июля. Меня постигло первое 
разочарование: мастер на вы
зов не явился. Должно быть, 
работники КБ О  забыли о своем 
обещании. 2 августа напоминаю

о моем заказе. И снова меня 
постигает разочарование. Не 
дожидаясь, когда оно постиг
нет в третий раз, я решила на
писать письмо в редакцию, что
бы выяснить, зачем админи
страция К Б О  поместила рекла
му в газете?

М. Д У Б Ы Ш К И Н А , 
Микрорайон, дом 15, кв. 43.

Даем справку:
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ВО Д В О Р Ц Е  К У Л Ь Т У Р Ы  
И М ЕН И  50-ЛЕТИЯ О К Т Я Б Р Я  

КИ Н О :
Для детей:

17 августа — «Дик и его кот» 
(12» 30).
18 августа — «Свистать всех на

верх» (12-30).
Для взрослых:

17 августа — «Ринг» (14, 16, 
18).

18 августа — «Иванов катер» 
(14, 16, 18).

20 августа — «Товарищ гене 
рал» (17, 19, 21).

22 августа — «Письмо из юно
сти» (17, 19, 21).

В К И Н О Т ЕА Т Р Е  «Ю Н О СТЬ»
19—20 августа — «Персональ

ное задание» (12, 14, 16, 18-15, 20,
22).

21 августа — «Белая роза» (12, 
14, 16, 18-15, 20, 22).

22—-25 августа — «Свадьба па
на Вока» (22-го 12, 14, 16, 18-15, 
20, 22 часа, 23—24—25-го, 12, 16, 
20, 22).

23—25 августа — «Лютый» (14, 
18).

Ф И Н А Л Ь Н Ы Й  МАТЧ
В это воскресенье, на стадио

не спорткомплекса встретятся 
две футбольные команды Ков
дора: «Искра» и «Горняк». Они 
— финалисты областного турни
ра. Этот матч определит чемпи
она Мурманской области по 
второй группе.

В  ПОХОД  
17 августа организуется тури

стический поход на 20 км, иду
щий в зачет ГТО. Сбор I— у 
главного входа спорткомлекса в 
10 утра.

Б Л И Ц Т У Р Н И Р
между шахматистами ц е х о в  
ГО Ка состоится 18 августа в 
спорткомплексе.

Дирекция спорткомплекса.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
Л. Д Ы М О ВС КА Я , М. П. КО 
Н О ВА Л О ВА , Н. ВА РН И Н А ,
клише нарезал Л . Д. Н А БА 
ТОВ, верстала М. М. С О Л О ВЬ 
ЕВА , корректировала Т. А. 
Т А Л Ы К О ВА , печатала Г. И. 
Т Е Р Е Н Т Ь Е В А .

ВСЕГДА РАДЫ
ВА Ш ЕМ У  ПРИ ХО ДУ: 

улица Ленина, управление 
Ковдорского ГОКа, 3 этаж. 

ВА Ш ЕМ У  ЗВО Н КУ : 
телефон 2-03 или ч е р е з  

д и с п е т ч е р а  комбината 
(3-03).

ВА Ш ЕМ У  ПИСЬМ У: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».
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